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Сергей АВЕРЬЯНОВ

Один из моих друзей,
получив «карту поля�
ка», намеревается ис�
кать работу в этой
стране. Сын знакомых
учится в Польше, и воз�
вращаться на Родину,
похоже, не собирается.
Дочь приятелей вышла
замуж в Литве — роди�
тели счастливы: дите
пристроено. Таких при�
меров — море. Ситуа�
ция уже напоминает ка�
кой�то массовый исход.
Литовцы объявили, что
белорусы — самая мно�
гочисленная группа
иностранцев, обращаю�
щихся за видом на жи�
тельство. И все это на
фоне сокращения населе�
ния в нашей собственной
стране.

Самое печальное в том,
что бегут, понятное дело,

наиболее активные. То
есть одаренные, образо�
ванные, к чему�то стремя�
щиеся в жизни. Те, кто
мог бы принести пользу
здесь. Но нет, предпочи�
тают жить и работать за
границей.

Осуждать глупо, да и
нечестно. Издавна извес�
тно — человек ищет, где
лучше.

Согласно данным Ли�
товского департамента
миграции, на сегодняш�
ний день белорусы состав�
ляют треть всех граждан
иностранных государств,
подающих заявления с
просьбой о предоставле�
ние вида на жительство в
Литовской Республике.

По мнению консула
Беларуси в Литве Люд�
милы Клейменовой, жела�
ние белорусов поселиться
в Литве вызвано стремле�
нием больше заработать.

— Подающие заявки
на вид на жительство в
Литве чаще всего надеют�
ся на более высокую зарп�
лату. Если литовцу зарп�

лата в 300�400 евро еще
недавно казалась неболь�
шой, то для белорусов это
большие деньги — цити�
рует консула Delfi.

На практике получает�
ся вот что: те же прибал�
ты активно едут дальше на
Запад. В прошлом году в
Великобритании значи�
тельно выросло число им�
мигрантов из Латвии и
Литвы. По данным Бри�
танского статистического
бюро, в 2009 году число
иммигрантов из Латвии
возросло более чем в два
раза, достигнув нового ре�
корда.

Потому что в Соединен�
ном Королевстве зарплата
выше, чем в прибалтийс�
ких государствах. В итоге
в Латвии и Литве освобож�
даются рабочие места, ко�
торые с удовольствием
занимают жители Беларуси.

Все бы ничего, законо�
мерные процессы, мол. Да
только вот в самой Бела�
руси население убывает.
Так, по данным Нацио�
нального статистического

комитета, за январь 2010
года численность населе�
ния Беларуси уменьши�
лась на 13,6 тысячи по
сравнению с январем
2009 года. Плюс к тому бе�
лорусы не хотят — и, ви�
димо, в первую очередь в
силу экономических об�
стоятельств, иметь много
детей.

Причем в перспективе
изменить ориентацию на
рождение одного, макси�
мум двоих детей вряд ли
удастся. Такое мнение
высказала координатор
программ Фонда ООН в
области народонаселения
(ЮНФПА) в Беларуси Та�
тьяна Гапличник.

Так мы дойдем до того,
что вынуждены будем при�
глашать в Беларусь гастар�
байтеров. Откуда? Из еще
более депрессивных регио�
нов Средней Азии. Как
вариант — из раздираемых
постоянными граждански�
ми войнами стран Африки.
По оценкам экспертов, что�
бы численность населения не
упала, к середине XIX века
в нашу страну нужно ввезти
2 миллиона мигрантов.

ТТТТТелеграмма, келеграмма, келеграмма, келеграмма, келеграмма, которой не былооторой не былооторой не былооторой не былооторой не было
Вадим ЛИВНЕВ

Набираю в поиско�
вике «Лукашенко по�
здравил». На третьем
месте выскакивает но�
вость о послании руко�
водителя Беларуси
российскому актеру
Михаилу Боярскому:
«Природа щедро на�
градила Вас поистине
многогранным талан�
том…»

Вряд ли даже Алек�
сандр Лукашенко будет
отрицать, што Рыгор Боро�
дулин одарен талантом,
мягко говоря, не менее
щедро, чем исполнитель
роли Д’Артаньяна и песни
«Зеленоглазое такси». Од�
нако глава государства не
счел нужным поздравить
великого белорусского по�
эта с 75�летием. И уж тем
более не подписал указ о
награждении Бородулина
орденом. Это при том, что
в свое время белорусских
государственных наград

удостоились такие значи�
мые для нашей культуры
люди, как Надежда Бабки�
на и Николай Басков.

Парадокс в том, что
Рыгору Бородулину
поздравительная теле�
грамма от Александра Лу�
кашенко была не нужна.
Гораздо больше она была
нужна самому Александ�
ру Лукашенко, который
неоднократно заявлял, что
хочет быть президентом
всех белорусов, в том чис�
ле и тех, кто голосовал на
выборах против него.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Но это были лишь сло�
ва. А реальное отношение
Лукашенко к тем, кто не
входит в число его сторон�
ников, еще раз продемон�
стрировало игнорирова�
ние главой государства
юбилея Рыгора Бороду�
лина.

Подобные вещи часто
возвращаются бумеран�
гом. Рискну предполо�
жить, что лет через 20
самого Лукашенко ждет
забвение. А вот Бороду�
лин уже гарантировал
себе место в вечности...

Окончание на с.8
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Провалом закончи�
лись переговоры депута�
тов Европарламента и
официального Минска о
составе белорусской деле�
гации в новом межпарла�
ментском объединении
«Евронест», созданном
для сближения госу�
дарств–членов програм�
мы «Восточное партнер�
ство» с Евросоюзом.

В конце прошлой неде�
ли состоялся двухдневный
визит группы депутатов Ев�
ропарламента во главе с ру�
ководителем делегации Ев�
ропарламента в «Евронесте»
болгарским депутатом Кри�
стианом Вигениным. Но ев�
ропейские парламентарии
уехали ни с чем. Официаль�
ный Минск отказался уча�
ствовать в работе «Евронес�
та» на равных с белорусской
оппозицией.

Напомним, что позиция
Евросоюза заключалась в
том, что белорусская деле�
гация в «Евронесте» долж�

на состоять из пяти предста�
вителей от власти и пяти –
от оппозиции. Но офици�
альный Минск такая ситуа�
ция не устроила. В ответ
было заявлено – только офи�
циальное членство и ника�
кой оппозиции. Председа�
тель парламентской комис�
сии по международным
связям Сергей Маскевич
даже назвал предложение
Брюсселя «унизитель�
ным». В свою очередь пред�
седатель Европарламента
Ежи Бузек предупредил,
что, если Минск не пойдет
на уступки, все 10 мест, ко�
торые по квоте положены
Беларуси, будут отданы оп�
позиции.

Итак, последняя попыт�
ка убедить Минск пойти на
компромисс не удалась. На
первое заседание «Евронес�
та» в марте этого года в
Брюсселе будут приглаше�
ны только представители
белорусской оппозиции.

– Чуда не произошло.
Компромисса не было, все
склоняется к тому, что все

десять мест будут отданы
оппозиции, – подвел неуте�
шительные итоги перегово�
ров депутат от Литвы, док�
ладчик по Беларуси коми�
тета внешних связей Юстас
Палецкис, сообщает «Ком�
мерсантъ».

По мнению эксперта
аналитического центра
«Стратегия» Юрия Карба�
левича, отношения между
ЕС и Беларусью будут замо�
рожены до предстоящих
президентских выборов.

– В год выборов в Бела�
руси традиционно проис�
ходит закручивание гаек,
– заявил «Коммерсанту»
Карбалевич, высказав
предположение, что новый
этап диалога Брюсселя и
Минска начнется уже пос�
ле выборов. – Тогда влас�
ти освободят пару полит�
заключенных и легализи�
руют пару оппозиционных
изданий, что даст повод
европейцам еще раз гово�
рить о наметившихся пер�
спективах либерализации
в Беларуси.
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Группа депутатов
Европарламента, посе�
тившая на днях Бела�
русь, констатировала,
что ситуация с наруше�
нием прав человека не
улучшилась. Тем не ме�
нее, представители
Европарламента не на�
мерены рекомендовать
введение санкций против
нашей страны. По их
мнению, санкции в боль�
шей степени влияют на
рядовых граждан, а не
на госчиновников.

По итогам визита в Бе�
ларусь глава миссии Евро�
парламента по вопросам со�
трудничества с Беларусью

Яцек Протасевич заявил,
что «мы имеем дело с силь�
ным давлением как на граж�
данское общество, важной
частью которого является
Союз поляков Анжелики
Борис, так и на демократи�
ческую оппозицию». Это
связано с началом избира�
тельной кампании в стране,
добавил евродепутат, под�
черкнув: «Минск пытается
наладить сотрудничество с
Евросоюзом при наимень�
ших политических рефор�
мах».

Евродепутат назвал раз�
дражающим отношение
официального Минска к
вопросу сотрудничества с
европейским сообществом.

– Больше всего раздра�
жает тот факт, что белорус�

ские власти не понимают,
что свобода граждан, как в
экономическом, так и в по�
литическом плане, это га�
рантия благосостояния
страны. Им кажется, что
ради решения всех проблем
достаточно одолжить денег
на Западе, – цитирует пред�
ставителя делегации Евро�
парламента Яцека Протасе�
вича «Польское радио».

В то же время, как сооб�
щает «Польское радио»,
участники делегации не
будут рекомендовать Евро�
парламенту прибегнуть к
санкциям в отношении Бе�
ларуси. По оценке европар�
ламентариев, санкции в
большей степени нанесли
бы вред рядовым гражда�
нам, а не чиновникам.

EUobserver.com
сообщил,
что
Лукашенко
в Швейцарии
делали
операцию
на простате

Илья ГОРИН

Брюссельская он�
л а й н � г а з е т а
EUobserver.com в ма�
териале о ситуации
вокруг Союза поляков
на Беларуси опублико�
вала свою версию
того, что делал Алек�
сандр Лукашенко в
Швейцарии. Ссылаясь
на источник в высоко�
поставленных кругах
Евросоюза, издание со�
общило, что глава Бе�
ларуси отправлялся
туда делать опера�
цию на простате.

Как пишет
EUobserver.com, есть те�
ория, что белорусские
чиновники из окруже�
ния Лукашенко разделе�
ны на два лагеря – «про�
ЕС» и «проРоссия», и что
именно пророссийская
коалиция дала команду
на прессинг опального
Союза поляков на Белару�
си, чтобы «аресты попы�
тались испортить отно�
шения с Евросоюзом».

Сам Александр Лука�
шенко, пишет онлайн�га�
зета, вероятно в ситуа�
цию не вмешивался,
поскольку находился в
Швейцарии, где ему де�
лали операцию на проста�
те. Об этом изданию
сообщил высокопостав�
ленный дипломат в Евро�
союзе.

В ответ на эту инфор�
мацию представитель бе�
лорусского посольства за�
явил EUobserver.com:
«Это только сплетня. Я не
могу прокомментировать
это».
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Дырэктара Дома
польскага ў Івянцы Тэрэсу
Собаль і бухгалтарку Ра�
муальду Мірон 24 люта�
га дапыталі ў Валожыне.
Нагодай для гэтага ста�
ла справа 2004 года, павод�
ле якой актывістка не�
прызнанага беларускімі
ўладамі Саюза палякаў на
Беларусі «злоўжывала
службовым палажэн�
нем».

Старшыня следчага аддзе�
лу Валожынскага РУУС пад�
час допыту прапанаваў Тэрэсе
Собаль закрыць крыміналь�
ную справу з прычыны тэрмі�
на даўнасці. Але спадарыня
Собаль хоча, каб прычынай
для гэтага стала адсутнасць
саставу злачынства, бо пагад�
зіцца на «тэрмін даўнасці»,
значыць прызнаць сваю віну,
якой, паводле меркавання сяб�
роў Саюза палякаў, няма.

– Гэты допыт звязаны з аб�
салютна надуманай і безпадстаў�
на ўзбуджанай крымінальнай
справай, – распавёў «Салідар�
насці» актывіст апальнага СПБ
Анджэй Пачобут. – У 2004 год�
зе 16 дарэктароў Дамоў
польскіх у Беларусі атрымалі
дапамогу ад Саюза палякаў, а
зараз да адной з іх у праваахоў�
чых органаў з’явіліся прэтэнзіі.
Быццам бы, злоўжываючы
сваім службовым палажэннем,
спадарыня Тэрэса атрымала гэ�
тую грашовую дапамогу. Няг�
ледзячы на тое, што аперацыі
праводзіліся праз банк, абсалют�
на легальна, а рашэнне аб гэтым
прымала тагачаснае кіраўніцт�
ва Саюза палякаў. Усе подпісы і
пячаткі там у парадку. Але гэта
адзінае, за што змаглі зачапіц�
ца беларускія ўлады.

Паводле словаў суразмоў�
цы, нават «калі ўявіць, што
нейкае парушэнне і ёсць, то
трэба ўлічваць яшчэ такую
рэч як тэрмін даўнасці»:

– У дадзеным выпадку, ён
ужо даўно прайшоў. Крымі�
нальная справа, якую не мелі

права нават узбудзіць, зараз
працягваецца.

Допыт Тэрэсы Собаль і за�
вядзенне крымінальнай спра�
вы можна разглядаць як
працяг актыўных дзеянняў бе�
ларускіх уладаў да неафіцый�
нага СПБ. Міжнародная гра�
мадскасць пільна сочыць за
падзеямі ў Беларусі. Як паве�
дамляе «БелаПАН», кіраўнік
Еўрапарламента Ежы Бузек
пасля сустрэчы з лідэрам руху
«За свабоду» Аляксандрам
Мілінкевічам і старшынёй не�
афіцыйнага Саюза палякаў на
Беларусі Анжалікай Борыс
заявіў, што на праблему
польскай меншасці ў Беларусі
трэба глядзець шырэй:

– Ціск аказваецца на ўсю
беларускую апазіцыю, за не�
залежныя арганізацыі, на на�
цыянальныя меншасці, сярод
каторых польскай меншасць
у гэты час самая пакрыўджа�
ная, і трэба зрабіць усё, каб аба�
раніць яе правы. Калі мы
хочам вырашыць гэтую праб�
лему, то павінны казаць так�
сама і пра пагрозы для дэмак�

ратыі, дэмакратычных свабод,
для незалежных арганізацый.

Паводле Бузека, Еўрапар�
ламент прыме рэзалюцыю па
Беларусі, калі больш глыбока
азнаёміцца з існуючай сітуацы�
яй. Гэтаму павінен паспрыяць
візіт у Мінск 25 лютага дэлега�
цыі Еўрапарламента. Рэзалю�
цыя па Беларусі будзе разгля�
дацца падчас пленарнай сесіі
8�11 сакавіка ў Страсбургу.

– На жаль, так сёння выгля�
дае беларуская дзяржава, – пад�
сумоўвае Анджэй Пачобут. – І,
на жаль, усе гэтыя судовыя пра�
цэсы і крымінальныя справы па�
казваюць, у чым сутнасць кан�
флікта вакол Саюза палякаў.
Беларускія ўлады гавораць,
што гэта дзве фракцыі (маюц�
ца на ўвазе афіцыйны Саюз па�
лякаў і непрызнаны беларускімі
ўладамі Саюз палякаў на Бела�
русі) змагаюцца між сабой. Гэ�
тай другой фракцыі абсалютна
нябачна, затое бачна дзяржаў�
ныя органы, якія, выкарысто�
ўваючы свае ўладныя паўна�
моцтвы, імкнуцца знішчыць
нашу арганізацыю.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко заявило заявило заявило заявило заявил
СикСикСикСикСикорскорскорскорскорскому,ому,ому,ому,ому,
чточточточточто     мемемемемеждждждждждууууу     БеларБеларБеларБеларБеларууууусьюсьюсьюсьюсью     иииии     ПоПоПоПоПольшейльшейльшейльшейльшей
нет никаких проблемнет никаких проблемнет никаких проблемнет никаких проблемнет никаких проблем

«Между Беларусью и
Польшей нет никаких про�
блем», – заявил 25 февра�
ля президент Беларуси
Александр Лукашенко,
встречаясь в Киеве с мини�
стром иностранных дел
Польши Радославом Си�
корским.

– Хочу подчеркнуть, что
между Беларусью и Польшей
нет никаких проблем. Хочу,
чтобы вы исходили из этого.
Если есть какие�то недоразу�
мения, иначе их не назовешь,
то мы в состоянии их разре�
шить, – подчеркнул глава
белорусского государства, пе�
редает «БЕЛТА».

Александр Лукашенко от�
метил, что у двух стран «пре�
красная история отношений»
и заложен хороший фунда�
мент на будущее.

– В наших отношениях
есть такие вопросы, где мы

видим искреннюю заинте�
ресованность Польши в
том, чтобы Беларусь была
сильным, мощным, совре�
менным, независимым го�
сударством. И это главное.
Идя от этого, мы в состоя�
нии разрешить любые про�
блемы, – подчеркнул
Александр Лукашенко, от�
метив, что «эти проблемы
нам навязаны».

Радослав Сикорский в
свою очередь подтвердил на�
мерение польской стороны
разрешить все недоразуме�
ния в отношениях Беларуси
и Польши. Он считает, что
отношения между двумя
странами могли бы быть зна�
чительно лучшими.

Отметим, что в сообще�
нии государственного ин�
формационного агентства
ничего не было сказано о
том, обсуждалась ли на
встрече ситуация вокруг
Союза поляков в Беларуси.

ТТТТТатьяна Шапутькатьяна Шапутькатьяна Шапутькатьяна Шапутькатьяна Шапутькооооо
подала иск в сподала иск в сподала иск в сподала иск в сподала иск в суууууд на БГУд на БГУд на БГУд на БГУд на БГУ

Илья ГОРИН

Пресс�секретарь за�
регистрированного в
Чехии объединения
«Молодой фронт» Та�
тьяна Шапутько обра�
тилась в суд Московс�
кого района Минска с
жалобой на решения
руководства Белорус�
ского государственного
университета и Мини�
стерства образования.
Экс�студентка БГУ до�
бивается отмены при�
каза ректора об ее ис�
ключении, и просит
признать его решение
незаконным.

— В течение десяти
дней станет известно, ког�
да начнется процесс, —
сказала Татьяна «Салідар�
насці». — Я, конечно, на�
деюсь на решение суда в

мою пользу. Однако также
учитываю предыдущие
случаи, когда ни один из
отчисленных по подобным
причинам студентов не
был восстановлен в учеб�
ном заведении.

Активистка дополни�
ла, что эксперты Белорус�
ского Хельсинкского ко�
митета, которые помогали
ей составлять заявление в
суд, настроены оптимис�
тично.

Напомним, недавно Та�
тьяна Шапутько была за�
числена в Европейский
гуманитарный универси�
тет, находящийся в Виль�
нюсе, на второй курс фа�
культета политологии и
европейских исследова�
ний (заочное обучение).
Ранее она была исключена
из БГУ после участия в
Форуме гражданского об�
щества в рамках инициа�
тивы Восточного Партнер�
ства, который проходил в
Брюсселе 16�17 ноября.
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ЭКОНОМИКА

«Наши нефтяники б«Наши нефтяники б«Наши нефтяники б«Наши нефтяники б«Наши нефтяники бууууудддддут искут искут искут искут искатьатьатьатьать
наиболее выгодных покупателей сырья»наиболее выгодных покупателей сырья»наиболее выгодных покупателей сырья»наиболее выгодных покупателей сырья»наиболее выгодных покупателей сырья»
Павел МИХАЙЛОВ

Россия очередной раз
подтвердила свою прин�
ципиальность в нефтя�
ном вопросе. Сначала
посол РФ Александр Су�
риков призвал Беларусь
не искать сиюминутной
выгоды в нефтяной сфе�
ре, а председатель обще�
ственной палаты Ген�
надий Селезнев предуп�
редил, чтобы мы гото�
вились к переходу на ми�
ровые цены.

В частности, по мнению
посла РФ Сурикова, Белару�
си следует пересмотреть
свою позицию в сфере энер�
гетического сотрудниче�
ства с Россией.

“В энергетическом сек�
торе сотрудничества двух
государств развивается од�
нобоко, — цитирует его сло�
ва www.interfax.by. — По�
иск сиюминутной выгоды
приводит к тупиковой ситу�
ации, мы это ясно увидели
в вопросе обсуждения тамо�
женных пошлин на нефть.

И предупредил:

— Беларусь должна по�
нимать, что в любом случае
наши нефтяники будут ис�
кать наиболее выгодных по�
купателей сырья, не ис�
ключено, что этими поку�
пателями станут другие
страны.

О том, что рассчитывать
на «халяву» не придется,
подтвердил и председатель
международного союза об�
щественных объединений
“Союзная общественная па�
лата” Геннадий Селезнев.
По его словам, Беларусь
должна готовиться к пере�
ходу на мировые цены на
нефть.

Проще говоря: или вы
платите по полной, или мы
идем к другим. Но, как из�
вестно, платить никому не
хочется. Белорусская сто�
рона предложила включить
в повестку дня запланиро�
ванного на 26 февраля 14�
го заседания Комиссии Та�
моженного союза (КТС)
вопрос о взимании Росси�
ей таможенных пошлин на
вывозимые из РФ нефть.
Так, Беларуси считает, что
применение Россией данно�
го рода пошлин является
нарушением международ�

ных обязательств, предус�
мотренных соглашениями,
формирующими договорно�
правовую базу Таможенного
союза, сообщает «БЕЛТА».

“Беларусь, наверное,
имеет право на постановку
вопроса по отмене таможен�
ных пошлин и на нефть, и на
нефтепродукты. Потому что
Таможенный союз этого не
предполагает — существова�
ния таможенных пошлин
внутри Таможенного союза
на границах между государ�
ствами и его участниками”,
— предположил Александр
Суриков.

Пока же, по его словам,
регулирование этих вопро�
сов до 1 июля выведено за
пределы Таможенного со�
юза.

— Как этот вопрос будет
обсуждаться дальше — по�
смотрим, — пояснил посол.
— Время еще есть.

Может, и есть, но, оно,
как известно — деньги.

Что же касается денег,
то, по словам Александра
Сурикова, Россия готова
кредитовать Беларусь по
строительству АЭС. Однако
с оговоркой: «кредит может
быть предоставлен только на

часть работ, связанных с
технологией и строитель�
ством, а также на создание
инфраструктуры, связан�
ной с технологическими
процессами». Строитель�
ство бытовой инфраструкту�
ры должно вестись за счет
белорусской стороны.

Таким образом, Суриков
дал понять, обеспокоенность
затягиванием Россией ре�
шения вопроса о предостав�
лении кредита на строи�
тельство АЭС, которую вы�
казывали в Минэнерго Бе�
ларуси, беспочвенно.

А вот с подписанием со�
трудничества в области ТЭК
придется подождать до мая.
Это время надо для согласо�
вания проекта программы.

«Сейчас, в рамках про�
граммы сотрудничества, в
ТЭК взялись за проработку
раздела о нефтяной сфере.
Нефтяной бизнес должен
стать выгодным для обеих
сторон, мы к этому стре�
мимся. Но насчет уступок
по нефти — врать не хочу»,
— еще раз подтвердил по�
зицию российского руко�
водства посол.

Так что, как ни крути, а
платить все равно придется.

Еще один кредит для БеларЕще один кредит для БеларЕще один кредит для БеларЕще один кредит для БеларЕще один кредит для Беларууууусисисисиси

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Юлия АЛЕКСАНДРОВА

Пользуясь правом
страны�участника
Евразийского экономи�
ческого сообщества,
Беларусь собирается по�
просить у Антикризис�
ного фонда ЕврАзЭС 32,6
млн. евро. «Это продол�
жение истории с после�
дней «пятисоткой», ко�
торую Россия нам не
дала в прошлом году», –
говорит экономист Сер�
гей Чалый, добавляя,
что большой роли для
нашей страны эта сум�
ма не сыграет.

Министры финансов
стран Евразийского эконо�
мического сообщества оп�
ределили лимиты доступа
государств�участников Ан�
тикризисного фонда ЕврА�
зЭС к средствам фонда, со�
общает БЕЛТА. Размер
Антикризисного фонда Ев�
рАзЭС в 2010 году исчис�
ляется 8 млрд. 550 млн.
долларов.

Беларусь может рассчи�
тывать на 21% общего объё�
ма средств фонда и реали�
зовать это право сможет в
ближайшее время, подав
заявку на 32,6 млн. евро.

– Помните ситуацию,
когда Россия отказала нам
в последних пятистах мил�
лионах долларов? – анали�

зирует экономист Сергей
Чалый. – Тогда нам сказали,
что на государственном уров�
не помощи давать не будут:
обращаться за ней нужно
будет в специально создава�
емый фонд. По сути, заявка
на 32,6 млн. евро – это про�
должение этой истории. Но,
по сравнению с 500 млн., это
копейки. В силу того, что
сам фонд достаточно неве�
лик, большую сумму мы,
наверное, и не могли попро�
сить. Может быть, это про�
сто пробная заявка, за кото�
рой последует продолжение.
Думаю, условия получения
этих денег будут сопостави�
мы с теми, о которых шла
речь в истории с российским
кредитом.

Любопытно, что Арме�
ния и Кыргызстан, которые
согласно принятому мини�
страми финансов стран Ев�
рАзЭС решению могут рас�
считывать на 13% и 3% от
общего фонда соответствен�
но, готовят заявки на 601,6
млн. евро и 160 млн. долла�
ров.

По словам министра
финансов РФ Алексея Куд�
рина, «обращаться за
инвестициями к фонду
нужно только в том случае,
если невозможно реализо�
вать проекты с помощью
других источников».
Также он отметил, что в
первую очередь будут рас�
сматриваться межгосудар�
ственные инвестпроекты, в
том числе те, которые но�
сят антикризисный харак�
тер.



5Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  2 сакавіка 2010  | №151

ПРОФСОЮЗЫ

Рабочие предприятия «Лёс» просятРабочие предприятия «Лёс» просятРабочие предприятия «Лёс» просятРабочие предприятия «Лёс» просятРабочие предприятия «Лёс» просят
нанимателя не увонанимателя не увонанимателя не увонанимателя не увонанимателя не увольнять своегльнять своегльнять своегльнять своегльнять своего ко ко ко ко коооооллегуллегуллегуллегуллегу
Наталья СЕДУН

Работники цеха № 3
обратились к админист�
рации УП «Лёс» с
просьбой продлить
контракт токарю Вя�
чеславу Реуту. После
вступления в Свободный
профсоюз металлистов
(СПМ) молодой человек
получил уведомление,
что трудовой договор с
ним прекращается. Ре�
шение нанимателя выз�
вало волнения в среде
рабочих.

Председатель СПМ
Василий Левченков не со�
мневается, что причиной
увольнения Вячеслава Реу�
та стало его решение всту�
пить в Свободный профсоюз.

– Молодой квалифици�
рованный рабочий не имеет
никаких нареканий со сто�
роны администрации. В га�
зете публикуются объявле�

ния о том, что предприятию
требуются токари. К тому
же, уведомление о непрод�
лении контракта Вячеслав
получил сразу после того,
как я отнес в бухгалтерию
заявления от новых членов
профсоюза о перечислении
взносов, – рассказал
«Салiдарнасцi» профсоюз�
ный лидер. – Все это свиде�
тельствует о том, что реаль�
ной причиной увольнения
стала профсоюзная принад�
лежность. Да и буквально
неделю назад начальник от�
дела кадров жаловался, что
токарь уходит на пенсию,
работать некому.

По словам Левченкова,
представители администра�
ции и не скрывают, что
членство в СПМ сыграло не
последнюю роль в судьбе
молодого рабочего. На воп�
рос, почему увольняют Ре�
ута, по словам лидера СПМ,
начальник отдела кадров
Геннадий Шахтеров отве�
тил: «Я когда принимаю на
работу, говорю людям, что�
бы никуда не вступали». И

Василию Левченкову кадро�
вик предъявлял претен�
зию, мол, что ты ходишь
тут, агитируешь, судьбы
людям ломаешь.

Шахтеров, в свою оче�
редь, сказал
«Салiдарнасцi», что причи�
ной увольнения стало отсут�
ствие работы на предприя�
тии.

– Нет работы, рабочие не
загружены. У нас 200 чело�
век лишних, – пояснил кад�
ровик.

Он подтвердил, что Вя�
чеслав Реут действительно
добросовестно относится к
своим трудовым обязаннос�
тям. Но отсутствие работы
не позволяет нанимателю
продлить с ним контракт. На
вопрос, почему увольняют
именно Реута, Геннадий
Шахтеров сказал, что «мо�
лодым легче найти работу».

– Но еще месяц впереди.
Контракт у Реута заканчива�
ется 31 марта. Может за это
время работа пойдет. Так что
решение не окончательное,
– заверил Шахтеров.

НПГ победил на «СоНПГ победил на «СоНПГ победил на «СоНПГ победил на «СоНПГ победил на «Солиглиглиглиглигорскорскорскорскорской лыжне 2010»ой лыжне 2010»ой лыжне 2010»ой лыжне 2010»ой лыжне 2010»
и провел собственные соревнованияи провел собственные соревнованияи провел собственные соревнованияи провел собственные соревнованияи провел собственные соревнования

Василий Левченков на�
деется, что рабочим удаст�
ся отстоять своего товари�
ща. Во вторник, 2 марта,
состоялось собрание трудо�
вого коллектива цеха №3,
где работает Реут. Рабочие
подготовили обращение к
нанимателю. Они просят
продлить контракт с колле�
гой и в дальнейшем не ис�
пользовать контрактную
систему в целях давления
на работников. Кроме того,
рабочие настаивают на
продолжении переговоров
по вопросу увеличения зар�
платы и выплаты
премиальных. Также в об�
ращении содержится
требование перевести
сдельщиков на бессрочный
трудовой договор.

– Рабочие�сдельщики не
получили никаких матери�
альных бонусов за переход
на контрактную систему, –
пояснил последнее требова�
ние рабочих лидер СПМ. –
А проблем от этой контрак�
тной системы сами видите
сколько.

Марина ВЛАДИ,
редактор бюллетеня НПГ
«Рабочему»

В Солигорске 20 фев�
раля под эгидой райис�
полкома состоялись
лыжные соревнования, в
которых отлично выс�
тупили представители
Независимого профсою�
за горняков. А на следу�
ющий день НПГ органи�
зовал состязания для
активистов профсоюза.

«Солигорская лыжня
2010», конечно, была зафор�
мализирована, т.к. было не�
обходимо оформлять
заявку, заверенную руково�
дителем организации и вра�
чом. Кроме того, можно
было выставлять только ко�
манду с обязательным уча�
стием руководителя, а это,
согласитесь, невозможно
для неработающих граж�

дан, пенсионеров, работни�
ков тех организаций, где не
развита физическая куль�
тура, где руководители с
настороженностью, а то и с
отрицанием относятся к лю�
дям, ведущим здоровый об�
раз жизни.

НПГ РУП «ПО «Бела�
руськалий» подумал: «А
почему бы не поучаствовать
даже на этих условиях?».
Были соблюдены все фор�

мальности и от первичной
организации НПГ команда
в составе и.о. председателя
НПГ Сергея Черкасова, за�
м.председателя НПГ Алек�
сандра Королева и пенсио�
нерки Веры Королевой
приняла участие с триум�
фом. Вера Королева и Алек�
сандр Королев заняли
первые места в своих возра�
стных группах.

Безусловно, властям не
хочется популяризировать
НПГ, поэтому по Солигорс�
кому телеканалу победите�
ли от команды профсоюза
были названы как предста�
вители команды «Беларуь�
калия».

А 21 февраля наш проф�
союз продолжил оздорови�
тельные мероприятия,
проведя ставшие уже тради�
ционными соревнования по
лыжным гонкам среди ак�
тивистов и председателей
профсоюзных организаций
НПГ. Несмотря на начина�
ющуюся оттепель и мокрый

снег, настроение у участни�
ков и организаторов было
отличным.

Хорошо укатанная лыж�
ная трасса, протяженнос�
тью 1 километр и 50 метров
была усложнена препятстви�
ем в виде пикета метания
дротиков по мишени. Те
участники, которые не по�
падали в мишень, должны
были проехать специальный
штрафной круг.

Первыми стартовали
женщины. Лучшее время и
победу одержала Светлана
Тужикова (3�РУ). В мужс�
ком старте пока еще нет
равных бронзовому призё�
ру Чемпионата Мира по
лыжным гонкам среди ве�
теранов – Александру Коро�
леву (зам.председателя
НПГ).

Выражаем благодар�
ность всем участникам
соревнований, а также благо�
дарим за организацию этого
мероприятия активиста 1�
РУ Николая Гуменюка.

Победитель Соли�
горской лыжни�2010
Александр Королев
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лёсе Рыглёсе Рыглёсе Рыглёсе Рыглёсе Рыгор Барадор Барадор Барадор Барадор Барадууууулін?!»лін?!»лін?!»лін?!»лін?!»
Анастасія ЗЕЛЕНКОВА

Народны паэт Бела�
русі Рыгор Барадулін 24
лютага адзначае 75�год�
дзе. На жаль, у гэты дзень
любімы ўсімі пісьменнік
знаходзіцца ў бальніцы. І
ўсё ж хочацца спадзявац�
ца, што чалавек, які вало�
дае такой унутранай
сілай і прагай да жыцця,
адолее і гэтае выпрабаван�
не. А паколькі сам дзядзь�
ка Рыгор з’яўляецца жыц�
цярадасным чалавекам з
надзвычайным пачуц�
цём гумару, хочацца ў гэ�
тае свята прыгадаць ме�
навіта вясёлыя і светлыя
гісторыі з жыцця паэта і
ягоных сяброў.

Як Бураўкін Барадуліну
жонку сасватаў

Генадзь Бураўкін і Рыгор
Барадулін сябруюць яшчэ з
універсітэцкіх гадоў.

— Пачынаючы з 1954
года, калі мы паступілі ва
універсітэт і па сённяшні
дзень мы разам, — расказаў
“Салідарнасці” Генадзь Бу�
раўкін. — Фактычна мы
сведкі жыцця адзін аднаго.
Рыгор быў саўдзельнікам на�
шага з жонкай камсамольс�
кага вяселля. Памятаю, як
добра ён вытанцоўваў там.
Барадулін — знаны танцор!
Потым і мы ўжо былі на яго�
ным вяселлі.

Дарэчы, як высветлілася,
будучую жонку Барадуліну
“ўдружыў” менавіта ягоны
сябар.

— У нас быў традыцый�
ны вечар сустрэчы з перша�
курснікамі ў Тэатры оперы і
балета, — расказвае Бу�
раўкін. — А мы з Рыгорам
лічыліся універсітэцкімі па�
этамі, рэгулярна чыталі са
сцэны вершы. Так было і
тады. І вось пасля афіцыйнай
часткі пачыналіся танцы.
Першакурсніцы, убачыўшы
мяне, адразу абступілі. Сярод
іх была і Валя – будучая Ры�
горава жонка. Аб’явілі нейкі
танец, і дзяўчаты прапанавалі
мне станцаваць. Я не вялікі
быў майстар па гэтай част�
цы. Да таго ж ужо сустракаў�

ся з Юляй і ўвесь вечар выг�
лядаў яе, а тут якраз яна не�
дзе мільганула. Ну і мне, зра�
зумела, было ўжо не да
танцаў з гэтымі першакурс�
ніцамі. А тут якраз падышоў
Рыгор. Я з радасцю падхапіў
яго і кажу дзяўчатам: “Во
гэта сапраўдны танцор!” Сло�
вам так атрымалася, што
падвёў яго менавіта да Валі.
Не ведаю, што было далей,
бо я адразу ж уцёк. Але пас�
ля таго вечара Рыгор стаў
мець вялікую слабасць да
Валі.

Выконваць ролю Гіменэя
Бураўкіну даводзілася яшчэ
неаднойчы.

— Мне часта па�сяброўс�
ку прыходзілася мірыць Ры�
гора з Валяй. Рыгор сапраў�
ды вельмі эмацыянальны,
парывісты, я не кажу ўжо пра
яго востры язычок, таму зда�
раліся і канфлікты. І потым
ён сам прасіў, каб я дапамог
ім наладзіць адносіны. Што
рабіць? Шукаў у інтэрнаце
нейкі зацішны куток, куды
заводзіў іх і пакідаў удвух.
Пасля ўсё наладжвалася.

Чужыя “чувіхі” класікаў
Многія выдатна ведаюць

песню Зміцера Вайцюшкеві�
ча “Чувіха”, якую некалькі
дзесяцігоддзяў таму прыду�
малі Рыгор Барадулін і Генадзь
Бураўкін. Аднак для многіх
так і застаецца загадкай, пра
якую ж “чувіху” пісалі класікі.
— У той час мы з Рыгорам Ба�
радуліным выпускалі перада�
чу на радыё, якая называлася
“На калючай хвалі”, — успа�
мінае Генадзь Бураўкін. — Ве�
чарамі, нават начамі сядзелі і

прыдумвалі розныя хохмы.
Вось так адной ноччу мы і на�
пісалі “Чувіху клёвую”, якую
зараз спявае Зміцер Вайцюш�
кевіч. Вядома, пісалі жартам,
на хаду, і нават не думалі, што
верш дажыве да нашага часу і
сённяшняя моладзь будзе так
добра яго прымаць. Якраз
тады толькі паявілася такое
слова – “чувіха” і мода гуляць
“па Брадвеі” – па цэнтральных
вуліцах. Пачалі з’яўляцца
нейкія такія хлопцы і дзяўча�
ты, якія не ўпісваліся ў пры�
вычныя камсамольскія рамкі.
Вось і пісалі мы пра гэтых чу�
жых “чувіх”. У мяне ж была
жонка, а ў Рыгора Валя, такса�
ма будучая жонка. Так што
сваімі чувіхамі мы не паспелі
абзавесціся.

“Девчонка” і кабель
Пра тое, што дзядзька

Рыгор заўсёды меў востры
язык, ведаюць многія. Неад�
наразова пад ягоны хлёсткі
радок траплялі і калегі�літа�
ратары — экспромты, паро�
дыі і эпіграмы проста сыпал�
іся з Барадуліна.

— Аднойчы давялося
яму выязджаць на адно ме�
рапрыемстве ў складзе вялі�
кай літаратурнай брыгады,
— успамінае Генадзь Бу�
раўкін. — Сярод паэтаў там
быў і вядомы Леў Ашанін,
чыя песня “А у нас во дворе
есть девчонка одна” гучала
ўсюды. А Барадулін заўсёды
з’яўляўся душою кампаніі. І
падчас аднаго такога застол�
ля, разышоўшыся не на
жарт, Рыгор выдаў бліску�
чую і крыху злосную паро�
дыю:

А у нас во дворе
Есть кобель в конуре,
Всех иных кобелей
Он милей и белей.
Невядома, ці пакрыўдзі�

ўся сам Ашанін, але ўся літа�
ратурная кампанія з зада�
вальненнем падхапіла гэтую
пародыю, і потым да канца
паездкі гэтая песня гучала
толькі ў такім выглядзе.

Барадулін і “Напалеон”
Сёння Рыгора Барадуліна

можна назваць адным з самых
цвярозых паэтаў. “Людзі
столькі не жывуць, колькі я не
п’ю”, — прызнаўся ён неяк у
інтэрв’ю “Комсомольской
правде в Белоруссии”. Аднак
так было не заўсёды: у бурлі�
вай маладосці пра разгульнае
жыццё Барадуліна хадзілі цэ�
лыя легенды. Частымі яго�
нымі сябрамі па гэтай справе
былі Уладзімір Караткевіч і
Анатоль Вялюгін. Прычым, як
успамінае паэт, пілі тады “да
покату” і ўсё, што толькі п’ец�
ца. А вось смак французскага
каньяку “Напалеон” так і зас�
таўся для Барадуліна загад�
кай.

“Самае крыўднае, што за
ўсё п’янае жыццё не за�
помніў смак каньяку “Напа�
леон”, паколькі звычайна пілі
яго пасля ўсяго — гарэлкі,
спірту, самагонкі, моцнага
віна, — успамінаў у інтэрв’ю
газеце паэт. — І вось я ведаю,
што піў “Напалеон”, але які
ён на смак — хоць забі не па�
мятаю!..”

Гэта не адзіны “Напале�
он”, які прайшоў міма паэта.

“Мы тады жылі ў “хруш�
чоўцы”, і я вырашыла спячы
торт “Напалеон”,— успамі�
нае жонка Барадуліна Валян�
ціна. — Рыгора дома не было.
А паколькі кухня маленькая,
лісты для торту паклала на
канапе ў пакоі. Зразумела,
завазілася. Раптам званок у
дзверы — заходзяць два не�
вядомыя чалавекі, уносяць
майго мужа і ўкладваюць
прама на гэтыя лісты!

Карацей, не давялося Ба�
радуліну паспытаць смак і
гэтага “Напалеона”.

За што Барадулін не
любіць міліцыю

З той жа самай пары цяг�
нуцца і асаблівыя адносіны
паэта з прадстаўнікамі пра�
ваахоўных органаў.
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ЮРИСКОНСУЛЬТ

“Я тады працаваў у часо�
пісе “Бярозка” і якраз атры�
маў першыя адпускныя, —
успамінаў Барадулін. — З
гэтай нагоды купіў гарнітур�
чык і пайшоў увечары пера�
кусіць у рэстаран “Лета”.
Там амаль нікога не было —
толькі сядзеў адзін журбот�
ны міліцыянер. Мне стала
шкада яго, і я прапанаваў яму
далучыцца. І што вы думае�
це?! Прачнуўся ў медвыцвя�
рэзніку — з адарваным ру�
кавом майго новага пінжака і
без адпускных! Менавіта з
тых часоў у мяне нелюбоў да
міліцыі”.

Запавет Быкава
Вельмі шчырае і вялікае

сяброўства звязвала Бараду�
ліна з Васілём Быкавым. Па
словах Генадзя Бураўкіна,
Быкаў часта і без усялякага
пафасу называў Барадуліна
“салавейкам беларускім”.
Ды і сам паэт неаднаразова
казаў, што ў жыцці яго было
тры вялікія любові: “Бог,
мама і Быкаў”.

Барадулін часта ўспамі�
нае гісторыю яго знаёмства з
пісьменнікам. Гэта адбылося
падчас яго працы ў газеце
«Советская Белоруссия»,
калі паехаў у Гародню ў ка�
мандзіроўку.

“Памятаю, я тады прама�
чыў ногі, і Васіль завёў мяне
дамоў, напаіў гарбатай і абуў
у сухое. Дарэчы, якраз у той
прыезд ён падарыў мне
зборнік «Ад шчырага сэрца»
з вершамі беларускіх
пісьменнікаў, прысвечанымі
Сталіну. Сказаў: «Чытай, ву�
чыся і не паўтарай памылак
старэйшых!»

Як Барадулін маскоўс=
кую кар’еру Някляева “за=
губіў”

Палову са сваіх 75 гадоў
Рыгор Барадулін сябруе з
паэтам Уладзімірам Някля�
евым. І, як аказалася, менав�
іта ён і адыграў найвялік�
шую ролю ў лёсе свайго
маладзейшага калегі.

— У 1969 годзе я адп�
равіў рукапіс сваёй першай
кнігі ў выдавецтва “Мастац�
кая літаратура”, якое тады
вельмі ўдала размяшчалася
насупраць уваходу ў рэста�
ран “Мінск”, — расказаў “Са�
лідарнасці” Уладзімір Няк�
ляеў. — Гады праз тры, калі
рукапіс памурыжылі і за�
сяклі, я вырашыў з’ехаць у
Маскву, дзе рыхтавалася да
выдання мая кніга на рускай
мове (там яе ніхто не сек). Я
вучыўся ў Маскве ў Літара�
турным інстытуце, мяне

бралі на працу на цэнтраль�
нае тэлебачанне — карацей,
у Маскве ў мяне усё было доб�
ра.

У дзень ад’езду малады
паэт прыйшоў забраць ру�
капіс з “Мастацкай літарату�
ры” і нечакана сутыкнуўся з
Барадуліным.

— Ён, сустрэўшы мяне на
вузкай нейтральнай паласе
паміж выдавецтвам і рэстара�
нам, сказаў, што, калі ўжо я
назаўжды з’язджаю, дык трэ�
ба і развітацца па�чалавечы,
— успамінае паэт. — Сам жа
Барадулін тады ўжо не піў,
таму прыйшлося мне раз�
вітвацца за дваіх — і ў выніку
не змог я адужаць зусім не�
далёкі шлях ад рэстарана да
вакзалу, у іншую будучыню.

Так лёс з лёгкай рукі Ба�
радуліна і пакінуў Някляева
на Беларусі. Барадулін жа
аддаў рукапіс маладога паэ�
та на паўторную рэцэнзію. У
выніку на тытульным лісце
рукапісу з’явіўся надпіс:
“Калі выдаваць першыя кнігі
вершаў, дык такія”. І подпіс:
Пімен Панчанка, народны
паэт Беларусі.

— У тыя часы вярнуць
рукапіс да жыцця мог толькі
той, чый аўтарытэт быў вы�
шэй за аўтарытэт рэцэнзен�
та, што “зарубіў” кнігу, а
такім аўтарытэтам валодалі
толькі народныя паэты, —
адзначае Уладзімір Някляеў.
— Барадулін хацеў аддаць
рукапіс яшчэ і Аркадзю Ку�
ляшову, але вырашылі, што
двух народных паэтаў на ад�
наго ненароднага рэцэнзента
будзе залішне. Тым больш
што да рэцэнзента я добра
ставіўся, і яго рэцэнзія на ад�
носіны не паўплывала. Можа,
толькі крыху, калі ён прыз�
наўся, што яму сказалі, якую
напісаць рэцэнзію. Маўляў,
раз здабываецца Някляеў у
Маскве, дык няхай у мас�
калёў і выдаецца.

Усё скончылася тым, што
забраў паэт з маскоўскага
выдавецтва рукапіс. Неўзаба�
ве стаў сябрам Саюза бела�
рускіх пісьменнікаў, затым
яго старшынёй.

— Вось і думаю зараз: хто
ж у маім лёсе Рыгор Бара�
дулін?!

Литовцы поЛитовцы поЛитовцы поЛитовцы поЛитовцы пожжжжжалуютсяалуютсяалуютсяалуютсяалуются
в Европарламентв Европарламентв Европарламентв Европарламентв Европарламент
на белорна белорна белорна белорна белорууууусскую Асскую Асскую Асскую Асскую АЭСЭСЭСЭСЭС

Общественные слу�
шания по оценке воз�
действия на окружа�
ющую среду (ОВОС)
Островецкой АЭС
лишь подлили масла в
огонь. Представите�
ли Литвы видят в бе�
лорусском проекте
потенциальную угро�
зу радиационной безо�
пасности и давать по�
ложительный ответ
белорусским колле�
гам совсем не спешат.

Сами общественные
слушания, прошедшие 2
марта в Вильнюсе не обо�
шлись без скандала.
Литовские участники
заседания остались
возмущены низким
уровнем организации
мероприятия и абсолют�
ной неподготовленнос�
тью официальной бело�
русской делегации
к диалогу. Камнем пре�
ткновения стал языковой
барьер, возникший в про�
цессе обсуждений. Однако,
как выяснилось в процессе
слушаний взаимных недо�
вольств у сторон и без того
хватает:

– В случае, не дай
Бог, аварии, у нас будет
уничтожена столица,
территория страны заг�
рязнена на 80%. Почему
ничего этого нет в отче�
те? Это же геноцид
литовского народа! — за�
явила заместитель пред�
седателя комиссии раз�
вития Вильнюсского
городского совета и пред�
ставитель нескольких
общественных организа�
ций Раса Навицкене, со�
общает «БелаПАН». –
Почему нам говорят, что
нет вообще никакой опас�
ности? Это такое отноше�
ние к литовскому
народу, что мы такие
необразованные и ничего
не понимаем? Буду де�

лать все возможное, что�
бы Литва не одобрила та�
кой отчет ОВОС.

После слушаний
госпожа Навицкене рас�
сказала в интервью Евро�
радио, что сейчас участ�
ники этого мероприятия
готовят специальное об�
ращение к литовским
депутатам с призывом
негативно оценить про�
ект белорусской атом�
ной станции. Подобный
документ планируется
направить и в Европар�
ламент.

Как сообщает
www.interfax.by, окон�
чательная позиция Лит�
вы по вопросу АЭС будет
ясна только после того,
как будет выражено
мнение литовской обще�
ственности. Такое
заявление сделал пред�
ставитель министерства
окружающей среды Ви�
талиюс Ауглис.

Он утверждает, что
пока имеется достаточно
много неясных вопросов:
о радиационной безопас�
ности, об аварийных си�
туациях и контроле над
ними, о влиянии на эко�
систему реки Нерис
(Неман в Беларуси и Рос�
сии).

– Мы подождем обще�
ственных комментариев
до 8 марта или сходного
срока, и только тогда
сформулируем отдель�
ную позицию Литвы по
этому вопросу, — зая�
вил Ауглис. — Литва,
как и другие страны, не
могут наложить вето.
Вопрос лишь в том, что
мы должны контактиро�
вать, выяснять ситуа�
цию, чтобы воздействие
было минимальным.

Напомним, что АЭС
планируется построить в
деревне Михайлишки,
Островецкого района, в
20 километрах от грани�
цы с Литвой, и 55 кило�
метрах от Вильнюса.
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Чтобы стабилизировать
демографическую нагруз�
ку нетрудоспособным насе�
лением – 10 миллионов.
Вдумайтесь в эти цифры!
Нас самих на сегодняш�
ний день меньше осталось.
Причем миграция, понят�
ное дело, будет низкоква�
лифицированной. Потому
что деньги «как в Европе»
мы специалистам платить
не можем. Оттого�то и свои
бегут.

Зимовский вышелЗимовский вышелЗимовский вышелЗимовский вышелЗимовский вышел
«на тропу войны» с Петк«на тропу войны» с Петк«на тропу войны» с Петк«на тропу войны» с Петк«на тропу войны» с Петкевич?евич?евич?евич?евич?
Вадим ЛИВНЕВ

О взаимной «симпа�
тии» председателя
Национальной телера�
диокомпании Алексан�
дра Зимовского и
первого заместителя
главы президентской
администрации На�
тальи Петкевич изве�
стно давно. Но до поры
до времени свои чув�
ства друг к другу они
не афишировали. Одна�
ко в первый день весны
Зимовский преподнес
Петкевич «подаро�
чек».

Интернет�газета «Бе�
лорусские новости» опуб�
ликовала статью шефа
НГТРК «Власть такая оп�
позиция». И хотя имя
Натальи Петкевич там не
упоминается, часть этого
произведения может быть
расценена, как «наезд» на
первого заместителя пре�
зидентской администра�
ции.

В частности, Зимовс�
кий указал, что «кампа�
ния по выборам Прези�
дента Республики
Беларусь А.Г.Лукашенко
р а з в о р а ч и в а е т с я ,
a‘propos, при полном от�
сутствии официальной

идеологии». Это уже уве�
систый булыжник в огород
Петкевич, которая, как
известно, ведает именно
вопросами идеологии.

Но шеф НГТРК на этом
не останавливается и про�
должает резвиться: «Не�
давно образцовый бело�
русский идеолог был
толст, туповат и бесхит�
ростен. Перед лицом по�
ставленных задач он вре�
менами�таки сохранял
здравый ум и твёрдую па�
мять либо разом терял и
то, и другое.

Не то сейчас. Нынче
всё тоньше, мудрее и хит�
рее (выделено мной –
В.Л.). Получишь в работу
циркуляр и просто смеш�
но: видно, что память у ав�
торов твёрдая, а здравого
ума как не бывало. Полу�

чишь вдогонку следую�
щий — и удивляешься:
откуда взялось у них
столько здравого ума? И
куда подевалась вся твёр�
дая память? Не идеоло�
гия, а слеза комсомолки».

Намек на «слезу комсо�
молки» более, чем прозра�
чен. А для тех, кто все еще
сомневается в том, что Зи�
мовский пишет именно о
Петкевич, напомню:
именно она на недавнем се�
минаре идеологических
работников Минской обла�
сти заявила, что нужно
действовать «тоньше,
мудрее, хитрее».

За компанию предсе�
датель НГТРК прошелся
по электорату: «Белорус�
ский народ�богоносец
имеет особый дар: сколь�
ко его от пропасти не от�

води – он всё равно к ней
прётся». Зато не забыл
похвалить Александра
Лукашенко, назвав его
«гением», и выразить
уверенность в его переиз�
брании.

До последнего време�
ни Зимовский эпатировал
Петкевич, в основном, по�
средством недвусмыслен�
ных резолюций, которые
накладывал на циркуля�
ры, поступающие от пер�
вого заместителя главы
президентской админис�
трации. В дальнейшем
документы с пометками
председателя НГТРК ло�
жились в том числе на
стол его заму Александру
Мартыненко, который од�
новременно является суп�
ругом Натальи Петкевич.

Чтобы позволять себе
подобные пикантные воль�
ности в обращении с «же�
лезной леди с Карла Мар�
кса, 38», нужно иметь в
этом самом здании под�
держку на самом верхнем
этаже. Судя по всему, Зи�
мовский чувствует себя
достаточно уверенно, коль
уж переводит противосто�
яние из закрытой фазы в
публичную сферу, что в
известной степени можно
приравнять к «объявле�
нию войны». Тем самым
руководитель НГТРК по�
степенно расшатывает по�
зиции первого заместите�
ля главы президентской
администрации и, не ис�
ключено, готовит почву
для ее отставки в буду�
щем. Чем ответит Петке�
вич?

Бежим и вымираемБежим и вымираемБежим и вымираемБежим и вымираемБежим и вымираем

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Окончание.
Начало на с.1

И что в результате ста�
нет со страной?

А что делать? Да вари�
антов, в сущности, немно�
го. Первый — повышать
зарплату и уровень жизни
хотя бы до уровня той же
Прибалтики. Причем
срочно, а не через пяти�
летку. Но как это сделать
на сегодняшний день без
реформ, не знает, пожа�
луй, никто. А реформы
тоже, надо сказать, штука
не безболезненная. Есть и
второй вариант — «желез�
ный занавес». Просто зап�

ретить выезд из страны и
все тут. Ну, единицы бу�
дут бежать, как в свое вре�
мя из Восточной Герма�
нии в Западную. Или как
нынешние корейцы с Се�
вера на Юг. Хотя и это ва�
риант на сегодняшний
день выглядит как�то со�
мнительно. Все�таки
центр Европы. Хотя чем
черт не шутит…

А если серьезно, то Бе�
ларуси пора выбирать.
Либо идти по пути консер�
вации ситуации со всеми
вытекающими отсюда по�
следствиями типа массо�
вого исхода и гастарбайте�
ров взамен. Либо все�таки

европейский путь разви�
тия с тяжелыми реформа�
ми. Других сценариев, по
большому счету, и нет. Со�
хранение существующего
статус�кво — это всего�на�
всего выбор в пользу кон�
сервации.

И тут уж или бежать,
или вымирать.

И знаете, в чем самая
большая проблема? У меня
уже язык не поворачивает�
ся сказать собственным де�
тям — оставайтесь тут.
Потому что я не уверен,
что для них это будет луч�
шее решение.

А вы думали, я должен
уговаривать их остаться?


